

# Chazemais au Cœur...



N°15-HIVER 2023



LA PHOTO DU TRIMESTRE



Christophe LECLERC, le maire et M<sup>me</sup> Dolores LAMY, conseillère municipale, aux côtés des maires ruraux de L'Allier pour défendre les territoires scolaires et nos écoles au cœur de nos villages.

## Mot du Maire

Christophe LECLERC,  
Maire



*Madame, Monsieur, Cher.e.s ami.es,*

L'arrivée des fêtes de fin d'année rime avec l'illumination des visages des enfants et des grandes personnes.

Notre village, le bourg et ses hameaux, pour la troisième année consécutive se sont parés de leurs plus belles décorations grâce à un formidable groupe de bénévoles dynamiques et harmonieux qui s'est investi et qui a beaucoup travaillé tout au long de cette année pour cet embellissement qui réjouit tous les cœurs.

L'année 2023 marque une activité municipale dense et riche. Après la réalisation de nombreux diagnostics obligatoires, 2024 va permettre d'envisager enfin la réalisation de nos deux grands projets portant sur la rénovation énergétique des logements communaux et la réhabilitation de la maison du garde et de sa grange.

Parallèlement, nous continuons à nous mobiliser pour défendre le maintien de notre école publique qui accueille une quarantaine d'élèves au sein de notre village.

L'équipe municipale a travaillé d'arrache-pied toute l'année pour faire avancer l'ensemble des dossiers municipaux. Les employés communaux ont largement contribué à la réalisation de tous les projets.

À mi-mandat, soyez assurés du maintien de notre plaisir et de notre détermination à œuvrer dans l'intérêt général. Nous entamons la seconde partie de notre mandature avec beaucoup d'entrain pour finaliser nos projets.

"Chazemais s'anime, Chazemais se cultive" n'est plus une légende puisque 2023 nous a fait vibrer au rythme des nombreuses manifestations associatives.

Avec cet esprit festif, je vous invite toutes et tous à venir assister aux vœux de la municipalité, organisés à la salle polyvalente le dimanche 7 janvier à 11h, pour partager avec vous un moment convivial. Ce sera pour moi l'occasion de récompenser l'engagement de trois de mes colistiers qui œuvrent en votre faveur depuis plus de 20 ans.

Je vous souhaite de très belles fêtes de fin d'année et une belle solidarité entre nous tous.

**Avec toute ma sympathie,**

**Christophe Leclerc,  
Maire de Chazemais**

# TEMPS FORTS



"Sésame au clair de lune" a connu un énorme succès, plus de 100 participants à cette traditionnelle randonnée d'automne, à pied, à vélo, ou en courant.



Ces maisons fleuries qui rendent le village plus joli ont été récompensées, cette année c'est M<sup>me</sup> Pierrette PACTON qui remporte le premier prix.



Avec le temps, l'atelier cuisine est devenu un incontournable de la vie de la commune. On y vient à plusieurs présenter des recettes et à la fin on déguste tous ensemble.



Encore une superbe organisation signée le GRILLON, pour la fête d'Halloween, une déco et une ambiance au top, des petits et des grands ravis.



Devenue traditionnelle, la soirée Beaujolais Nouveau, organisée par le Grillon, a connu un grand succès. Plus de 100 personnes, au menu : charcuterie, tripes, beaujolais et bonne humeur.



Un devoir de mémoire intact avec une cérémonie du 11 novembre qui cette année encore a rassemblé beaucoup de monde.



Les bénévoles qui organisent également le repas des plus de 60 ans, ont remis, avec le maire, des colis aux aînés de la commune, sans oublier la pose photo avec notre doyenne M<sup>me</sup> Félicie FORICHON.



Repas des plus de 60 ans, superbe ambiance, superbe déco, autour du thème de la photographie et de l'expo photo, excellent repas, des danses, des chants, bref, vivement 60 ans !!



Comme tous les ans, les enfants de l'école Hubertine AUCLERT ont bénéficié d'un repas de Noël, de cadeaux offerts par le SRPSAC, le maire de Chazemais et d'une superbe déco réalisée par M<sup>mes</sup> Nadine GIRAUD et Christelle SANTIAGO, agents municipaux.



Après le succès de "Sésame au clair de lune", la Classic Jean-Patrick Dubuisson organisations, l'E.C.C.V, accompagnées de la mairie, ont remis un chèque de 1200 euros à Sésame Autisme. Des cyclistes au grand cœur.



Cette année encore, le groupe de bénévoles, chargé des décorations de la commune, a fait fort, même très fort, pour mettre Chazemais aux couleurs de Noël. Bravo à toutes et tous et merci !!



Dimanche 17 décembre, pour marquer dans la joie et la bonne humeur la fin de l'année 2023, la randonnée de Noël, organisée par l'Amicale Laïque et le Grillon, a rassemblé près de 120 marcheurs, dans une ambiance top et sous les soleil.

## Secrétariat de la Mairie

### ■ L'année 2023 s'achève, quels ont été les événements marquants de la vie municipale ?

La plus belle des réalisations fut celle de la création d'un nouvel établissement recevant du public (E.R.P) : La Maison du Randonneur et son écoparc à Villevendret, accompagnée de la rénovation de l'entrée du chemin du Centre de la France. Les utilisateurs ont tous témoigné de la réussite de ce nouveau site. Ce qui marque le plus les esprits, c'est le développement du lien social, du lien culturel et du lien économique. À force d'entendre que Chazemais est "une commune où il fait bon vivre", nous avons une recrudescence des demandes de locations ou d'achats et une forte augmentation de la participation aux manifestations municipales et associatives. Un formidable travail d'équipe a été réalisé pour monter une exposition sur une période de 100 ans de photographie et des pupitres de photographies anciennes ont été installés au cœur du bourg pour montrer l'évolution du village.

2023 s'est illustré par une succession de diagnostics en tous genres, allant même à des fouilles archéologiques en préalable aux grands travaux d'aménagement prévus dans les années à venir. C'est aussi désormais une vraie équipe d'agents communaux permanents, renforcée par un temps complet au service technique, permettant un meilleur travail sur une commune très étendue sur 2 900 hectares, comprenant un plus de 500 habitants. D'ailleurs, à ce sujet, la population légale en vigueur au 1<sup>er</sup> janvier 2024, donnée ces derniers jours par l'INSEE, passe de 505 à 510. C'est une très bonne nouvelle.

Dans les opérations phares de l'année c'est aussi l'application du dispositif de la cantine à 1 euro en faveur des familles, mais également les taux des impôts locaux non augmentés et jusqu'à présent la capacité d'autofinancement permettant la réalisation de l'ensemble des opérations d'investissement.

### ■ La gestion de l'administration territoriale évolue et oblige à des mises à jour régulières, comment maintenez-vous le cap ?

Effectivement, à ce poste on n'a pas le droit à l'improvisation, il faut être sacrément armé d'un bon panel de connaissances dans

*Lydia PERRIER,  
secrétaire et  
responsable  
administrative  
de la mairie  
de Chazemais.*



tous les domaines de la vie des administrés. Il est nécessaire en permanence de développer sa technicité et ses compétences pour pouvoir rester performant. Il est indispensable de savoir travailler avec tous les services d'État, de la Région, du Département,... L'objectif à ne pas perdre de vue est de s'adapter à la dématérialisation de l'administration qui vous entraîne dans un rouage administratif dont il ne faut pas perdre le fil. Les élus de Chazemais ont fait le choix d'offrir à leurs administrés un réel service public de proximité, ouvert tous les jours de la semaine, à temps plein.

### ■ Quelle considération les élus de Chazemais ont-ils de la Fonction Publique Territoriale ?

Le maître-mot est le respect des statuts de la Fonction Publique Territoriale. Mais c'est aussi une reconnaissance lorsque le régime indemnitaire est revalorisé, un emploi à temps complet est créé, un avancement de grade est accordé. Chaque agent communal est considéré pour la fonction qu'il occupe au sein de la collectivité.

### ■ L'année 2024 s'annonce comment en terme de projets ?

Cette nouvelle année devrait être marquée par des réalisations concrètes des projets municipaux telles que la rénovation énergétique des logements communaux et la réhabilitation du 1 Place de l'église en un formidable poumon vert au cœur du bourg. Mais avant les premiers coups de pioche, les dossiers administratifs vont devoir être menés à bien. Toute l'équipe, élus et municipaux, s'attend à une année riche en émotions et laborieuse. ■■■■

## PROGRAMME

**Le GRILLON** - Ouvertures pendant les vacances de fin d'année : de 9h à 13h sauf les 25 décembre et 1<sup>er</sup> janvier de 9h à 10h30.

**DIMANCHE 7 JANVIER À 11H - Vœux du maire et de la municipalité.** Salle polyvalente.

**VENREDI 2 FÉVRIER À 18H - Chandeleur soirée crêpes du Grillon.** Maison communale des services.

**VENREDI 9 FÉVRIER À 20H - "Tournoi de tarot amical",** organisé par l'Amicale Laïque. Salle polyvalente.

**VENREDI 15 MARS À 19H - Conférence organisée par le Grillon avec l'Amicale des anciens de la Bouchatte.** Maison communale des services.

**VENREDI 22 MARS À 19H - Soirée œnologie.** Dégustation gratuite de vins du Pays de la Loire suivi d'un repas sur inscription, avec rétrospective vidéo de la vie de l'Amicale laïque de Chazemais qui fête en 2024 les 70 ans de l'association. Salle polyvalente.





# Des Gardais à Los-Angeles

**Au cœur de la France, un petit village résiste encore aux innovations venues d'outre-Atlantique, mieux, il les crée. Mais qui donc peut avoir le talent d'innover pour faire briller notre commune au fin fond de la Californie ? Son nom : Guillaume CHAUVET.**

CHAUVET ? CHAUVET ? Cela vous dit obligatoirement quelque chose : Jean-Pierre CHAUVET, musicien, chanteur, auteur, compositeur, mais aussi entrepreneur avant-gardiste qui créât, il y a plus de 40 ans, un studio d'enregistrement sur la commune voisine de Courçais. À l'époque je vous laisse imaginer l'innovation. Jean-Pierre avait une autre passion : le tennis, passion qu'il allait transmettre à son fils Guillaume qui, dès l'âge de cinq ans, viendra user ses baskets sur les cours de tennis de Chazemais. Après huit ans passés à Clermont-Ferrand où il effectue ses études, il revient s'installer définitivement à Chazemais en 2014 avec son épouse Katia.

Guillaume, homme discret et fort occupé par son métier, regrette de ne pas pouvoir s'investir plus dans la vie de la commune. Il court toujours pour son métier et depuis 2021 pour son invention. Tout en développant son entreprise, il va d'un avion à l'autre, à Los-Angeles en mai 2022 et avril 2023 puis à New-York en octobre dernier. Un nouveau voyage à Los Angeles est prévu le mois prochain. De plus, ces derniers temps, il a dû répondre aux journalistes de France-Inter, France-Info, à la presse écrite aussi, cela prend un peu, beaucoup, de temps. Maintenant nous allons vous expliquer comment il en est arrivé là, place à l'histoire...

## Acte 1 : Les débuts : présentation succincte du personnage

Guillaume fait partie de ces personnes qui possèdent une réelle richesse humaine, de l'intelligence et un humanisme qui fait chaud au cœur et ça, à Chazemais, nous aimons énormément. À la suite d'un diplôme de technicien supérieur en électronique, il effectue un DEST de physique au Conservatoire nationale des arts et métiers de Clermont-Ferrand. Il commencera la vie active dans une entreprise de cette ville comme électronicien durant 8 ans. Mais la campagne lui manque, alors il démissionne de son travail à Clermont-Ferrand et avec son papa, Jean-Pierre et un ami de famille, ils décident de créer leur propre entreprise en mutualisant leurs expériences. Des connaissances culturelles, des connaissances de gestions, des connaissances techniques, trois profils qui se complètent et qui vont donner naissance à Eldora Production. L'entreprise démarre son activité dans le monde de l'évènementiel, des spectacles, des sonorisations, de la pyrotechnie..., bref, il y a du travail. La



5 juin 2022, Los-Angeles Tec-Awards

famille de Guillaume s'installe définitivement à Chazemais et tout va plutôt bien, mais voilà la vie est loin d'être un long fleuve tranquille.

## Acte 2 : La COVID

Fin mars 2020, alors que beaucoup pensaient que c'était juste une mauvaise grippe, nous voilà tous confinés. Tout s'arrête d'un coup et le monde du spectacle, de la culture en général, va être un des secteurs d'activité le plus pénalisé. Même si Guillaume reconnaît que nous avons eu la chance, en France, d'être plutôt bien aidé (le quoi qu'il en coûte), la situation devient préoccupante car il faut payer les charges de l'entreprise, continuer de vivre et cela commence réellement à l'inquiéter. La COVID un bien pour un mal ? On peut se poser la question, car Guillaume va mettre à profit ce temps libre imposé pour réfléchir "et si j'essayais de renouer avec mon métier d'électronicien ?", "et si j'essayais de concevoir des outils électroniques utiles pour le monde de l'évènementiel et du studio d'enregistrement ?" À partir de ce moment va naître une idée tout bonnement géniale. Nous allons essayer de la résumer. Entre un micro et une sono il existe ce que l'on nomme un préamplificateur, le problème est que, selon le timbre que l'on veut donner au son, on est obligé d'essayer plusieurs modèles et cela représente un coût financier important et une perte de temps considérable. Guillaume va donc plancher sur ce problème durant des mois et puis, un jour, en regardant son fils Elliot changer la cartouche de sa console de jeu, lui viendra l'idée d'inventer un préamplificateur dans lequel on pourra insérer des cartouches différentes selon le son souhaité. Dit comme ça, cela semble évident mais, il aura fallu néanmoins des heures et des heures de calcul, pour trouver la solution (d'où l'utilité des maths !). C'est d'ailleurs grâce à la résolution de ce problème que son invention sera brevetée. À partir de ce moment tout va s'accélérer.



## INFOS PRATIQUES

### MAIRIE DE CHAZEMAIS

1 Route de Vallon-en-Sully - 03370 CHAZEMAIS ☎ 04 70 06 46 24 - 📠 04 70 06 42 72

Horaires d'ouverture : Lundi de 8h à 12h et de 14h à 18h ; Mardi : de 8h à 12h et de 14h à 18h

Mercredi de 8h à 12h et de 14h à 17h ; Jeudi de 8h à 12h et de 14h à 18h, Vendredi de 8h à 12h

🌐 [www.chazemais.fr](http://www.chazemais.fr) ✉ [mairie-chazemais@wanadoo.fr](mailto:mairie-chazemais@wanadoo.fr) 📺 Chazemais au Cœur

Comité de rédaction : Lydia Perrier, Sylvie Dumontet, Anyta Cheminot, Dolores Lamy, Thierry Charret.



Jean-Pierre et Guillaume CHAUVET

## Acte 3 : Le rêve américain

Imaginez, nous sommes en 2022, vous êtes tranquillement assis devant votre ordinateur, la vie s'écoule tranquillement aux Gardais et d'un coup vous recevez un mail qui vous dit en substance : "Votre invention est innovante, nous avons le plaisir de vous annoncer que vous êtes nommé finaliste des Tec-Awards 2022 à Los-Angeles, nous vous attendons à l'Hôtel Hilton le 5 juin prochain." Une invitation comme celle-ci ne se refuse pas. Guillaume, accompagné de Jean-Pierre et de sa femme Katia partira 10 jours en Californie. Il ne gagnera pas mais la machine est lancée. Avec la visibilité qu'il va acquérir grâce à l'évènement, des contacts sont noués et des marchés s'ouvrent. Guillaume va créer dans la foulée GC Audio, il retournera à un salon à Los Angeles quelques mois plus tard, puis Francfort, New York en octobre dernier, emmenant avec lui toute la famille proche, 12 personnes, du plus petit au plus grand. "Une expérience inoubliable bien qu'un peu stressante, reconnaît Katia, avec le petit en poussette dans le métro New Yorkais", on veut bien la croire. Depuis, l'invention de Guillaume poursuit son chemin, elle a des distributeurs en France, USA, Angleterre, Allemagne, Espagne, Pologne, Australie, Corée du Sud, bientôt en Chine. C'est à l'évidence beaucoup de travail, industrialiser le produit (en France à Grenoble), veiller à sa fiabilité, son développement, rembourser les investissements, de quoi donner quelques nuits blanches à Guillaume.

## Le dénouement :

Au théâtre, c'est la scène finale où il y a la solution au problème sauf que, dans ce cas particulier, il n'y a pas de problème, juste une belle histoire. L'histoire d'un homme qui croit en la science, en la technologie, mais qui n'oublie pas combien il est important de vivre en harmonie avec celles et ceux qui l'entourent, mais aussi au sein d'un environnement préservé et apaisant qui active la création et l'imagination humaine. Une belle histoire qui se passe à Chazemais et nous n'en sommes pas peu fiers. ■ ■ ■ ■